

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

## REFORMAS EN LA ENSEÑANZA

Haciendo justicia la prensa a las gestiones y trabajos del ministro de Instrucción pública, para llevar a la práctica una positiva y radical regeneración de la enseñanza, dedica estos días espacio preferente al proyecto de reformas del Sr. Lacierva y le tributa elogios tan unánimes como merecidos.

No hemos de analizar hoy los planes del ministro de Instrucción; para que nuestros lectores puedan formar juicio de su importancia, nos limitamos a dar un somero extracto de las principales modificaciones que constituyen la base esencial de tan hermoso proyecto:

“Se hace escalafón general de maestros y de maestras, dividido en ocho sueldos y categorías.

El sueldo mínimo, ó sea el de la octava categoría, se fija en 1.000 pesetas, y el máximo, ó el de la primera, en 3.000.

Dichos sueldos serán personales, pudiendo ascenderse dentro de las mismas Escuelas, aunque no tengan la categoría del ascenso.

Se ingresará en el profesorado por oposición, y por la octava categoría. Para alcanzar categorías quinta, tercera y primera, habrá dos turnos: uno, el de antigüedad en categoría inmediata inferior, previo un examen de suficiencia, y otro el de oposición directa y libre.

Para evitar que las escuelas estén vacantes, se creará un cuerpo de aspirantes de las tres categorías cuyo ingreso es oposición (octava, quinta y primera), a cuyo efecto se convocará a oposición en todas las capitales de distritos universitarios.

Los maestros que sean reprobados en tres exámenes de suficiencia, dejarán de pertenecer al profesorado.

Como complemento al sueldo de los maestros, y con la obligación de dar la clase nocturna de adultos, se les asigna una retribución de 25 por 100 de aquél.

Se les conserva las actuales gratificaciones de casa.

Desaparece la actual denominación de auxiliares, los que serán considerados como tales maestros a los efectos de la división de la enseñanza.

También se suprimen las retribuciones de los niños pudientes, y en su lugar se crea una matrícula anual que costará dos pesetas y pagarán aquéllos, ingresando también el importe de las mismas en los fondos del Montepío.

El número de escuelas se fija,

como mínimo, en 30.000, es decir, 6.000 más que en la actualidad, que sólo hay 24.000.

Se suprime el ingreso que viene haciéndose en el Montepío del 10 por 100 del importe del material de escuelas, y se compensa dicha baja aumentando el descuento del 4 al 6 por 100 y aumentando la subvención del Estado de 125.000 a 150.000 pesetas.

## Segovia por Echegaray

En una reunión que la semana pasada celebramos los periodistas de Segovia para tratar del Centenario del Quijote, aprovechando la ocasión, me permití lanzar la idea de que Segovia se adhiera al homenaje nacional que se prepara a Echegaray.

La idea fué acogida con cariño por mis distinguidos compañeros, que me autorizaron para hacer gestiones con ese fin.

Lo que podía hacer ya lo he hecho. Conociendo la escasez de mis fuerzas no he proyectado grandes festejos, para cuya realización me faltarían iniciativas é influencias.

Lo menos que se puede hacer en honor del gran Echegaray es escuchar una obra suya una noche.

Este es lo que he pensado y a esto le dirigido mis esfuerzos.

Como mi sola gestión no agregaría una sola heja de lanal a la corona que merece el ilustre dramaturgo, he asociado a mi pensamiento a algunas personas y entre todas daremos una función la noche del 18 ó 19 de este mes.

No he querido reunir juntas ni comisiones, porque como al Sr. Gila, me parecen estos trámites muy apropiados para... demorar los sucesos.

Los que, hasta ahora, nos hemos asociado y no somos muchos, estamos conformes en dar la representación teatral, para lo cual se contratará una regular compañía que ponga en escena «El libro talonario», primer paso literario del maestro y una de sus últimas producciones.

El crédito necesario para esto está casi cubierto y seguramente se cubrirá, pues es pequeño.

Ahora los entusiastas del autor de «El Gran Galeoto» pueden unirse a nosotros ó pensar por su parte nuevos festejos que agregar al que casi he conseguido con mis escasos medios y pobres iniciativas.

Creo que Echegaray merece mucho más, todo lo que por él quiera hacerse, y como creo esto me ofrezco a todos los que conmigo piensen.

Vengan pues, ideas y vamos a realizarlas.

EUGENIO SELLES (HIJO)

## POLITICA PROVINCIAL

A las gratuitas aseveraciones que sienta *El Defensor*, al comentar uno de nuestros artículos sobre el tema que nos sirve de epígrafe, sólo hemos de contestar al escéptico colega, que para disipar su duda sistemática y desvanecer todos sus errores, nos atenemos a las indicaciones contenidas en el artículo de fondo de nuestro número de ayer; esto es, al desarrollo de los hechos, que darán una confirmación plena a todo cuanto hemos sostenido desde las columnas de *EL ADELANTADO DE SEGOVIA*.

En la política provincial—lo repetimos una vez más para que vaya templando su acrimonia el aludido colega—no hay más que un factor decisivo, con verdadera fuerza en la opinión, que es el elemento conservador, y esta legítima preponderancia de las ideas y de los principios conservadores, no se debe a las artes maléficas ni a los agudos ardidés que suelen emplear otros elementos, sino a la virtualidad de esos mismos principios hondamente arraigados en toda la provincia.

No podemos ser más explícitos ni más categóricos; los conservadores triunfan, los conservadores se imponen, porque tienen más fuerza en la opinión de los pueblos que aquellos que constituyen el santo de devoción de *El Defensor*.

Por lo que respecta a nuestra información política, hacia la que siente tal mordacidad *El Defensor*, hemos de decir lo propio que acabamos de consignar. Nosotros hemos desmentido los rumores de crisis que venían circulando; nuestro corresponsal nos ha comunicado impresiones más precisas, más amplias que las que recibe el incomodado colega, y, por fortuna para nosotros, esos informes y todas esas impresiones que hemos reflejado en estas columnas se ven sancionados por los hechos, mal que pese a *El Defensor*.

*El Defensor*, en su natural inquietud por ver derribado al Gobierno conservador, viene esperando su caída desde hace muchos meses, viene poniendo plejos de a dos semanas al ministerio que preside el señor Villaverde, y van transcurriendo tantos plazos de esos, que se necesita poder vivir siendo víctimas de perpetuo espejismo, para no reconocer que lo que *EL ADELANTADO* ha dicho y sostenido, se está cumpliendo con la exactitud de una profecía.

Y...¿qué le hemos de hacer! No por dar gusto a *El Defensor*, hemos de rectificar nuestras opiniones ni hemos de desfigurar los hechos. No decimos más por hoy.

## Del día

La señora Northesk Wilson, acaba de descubrir, según leo en la prensa de la mañana, el color de los pensamientos.

El descubrimiento le costó el dinero a la señora, pues lo primero que hizo fué consultar a un médico, para que la dijera... que no tenía nada en los ojos.

Siguió después ensayando y vino en conocimiento de que los pensamientos tienen cada uno su color.

Lo que no se nos dice es si por la cabeza de la señora en cuestión han pasado tantos pensamientos, como colores ha visto.

En primer lugar, dice que vió el rojo intenso, que significa pasión.

Me parece muy bien; la mujer, aunque sea inglesa, debe ser apasionada.

Cita después el color rosa, que significa bondad.

Escuso decir a Vs. que esto me parece de perlas.

Siguen después los colores naranja, amarillo y gris, que denotan ambición, pensamiento reconcentrado, lo cual será un amarillo chillón, ó sea amarillo sí; amarillo, no, y ansiedad ó depresión, cosas que creo completamente distintas.

Luego vió el color pardo, que significa injuria.

No quiero pensar en el pensamiento de esta señora cuando todo lo vea pardo.

Lo único que diré es que en España, a los que piensan así, los llamamos verdes.

Creo que en esto, la única diferencia que hay entre la raza sajona y la raza latina, es una cuestión de colores.

Sigue el azul celeste que indica religiosidad.

Naturalmente! El arrepentimiento... Hay varios colores, ó pensamientos, más y, por último, viene el verde oscuro que quiere decir que, el que lo ve, tiene una enfermedad mental ó física.

Esto es lo que creo que le pasa a la señora Wilson.

Está loca perdía.

DIEGO GUEDES.

## PRIMAVERA

Abre la flor su virginal corola, el ave se revuelve en su nidada, y se asoma el insecto a la enramada que el sol con sus cambiantes arrebola.

Adorna con la rústica amapola su frente la zagala enamorada, y al fin mira el pastor su sed calmada en la fuente que corre oculta y sola.

¿Quién dirá que tal paz, tanta alegría, basta a tornar en torva malandanza una noche de cierzo cruda y fría? Lo digo yo, que en sin igual mudanza, florecer y morir en solo un día he visto mi ventura y mi esperanza.

ANGEL R. CHAVES.

## RECORTES Y LECTURAS

### El mayor diamante del mundo

Hace pocos días anunció el telégrafo, desde Londres, haber sido descubierto en las minas de Johannesburgo un diamante de 3.032 quintales.

Ocupándose la *Saint James Gazette* del hallazgo, dice que es por completo imposible calcular ahora el valor del diamante portentoso. Si éste después de analizado, resultase en absoluto limpio de tal suerte que no sea necesario partirlo en fragmentes, calculan los peritos que podrá valer un millón de libras esterlinas, al precio actual del brillante.

Hasta hoy la piedra mayor de esa clase era el *Orloff*, que está engastado en la corona del Zar. Su talla es en rosa, y su forma semiovoide. Pesa 194 quilates, ó sea una insignificancia si se compara con los 3.032 quilates del nuevo diamante.

Existen acerca del *Orloff* una multitud de leyendas. Se cree sin embargo, generalmente que en su forma original constituía uno de los ojos de cierto ídolo venerado por los indios en el templo de Seringam. Cuentan que un soldado francés saltó el ojo al ídolo, vendiéndolo en 100 francos a un platero. El brillante pasó luego por diferentes manos, hasta ir a dar, en 1772, en las del general ruso Orloff, quien pagó por la piedra 90.000 libras esterlinas.

Otro diamante igualmente famoso es el «Koh-inoor» (montaña de Luz), propiedad del Rey Eduardo VII. Según se afirma, cuando fué descubierto pesaba 800 quilates; pero al ser exhibido en la exposición universal de Londres de 1861, su peso solo era de 138 quilates, y hoy, por efecto de algunas mutilaciones sufridas, apenas si llega a los 106.

La tercera piedra famosa es el diamante Pitt, encontrado en 1701 por un esclavo en Parleal (India). Fué comprado en 20.000 libras por Thomas Pitt, entonces gobernador de Maerás, y legado por este a sus herederos. En 1717 lo adquirió en 130.000 libras el Duque de Orleans.

Auncian los telegramas de Johannesburgo que el nuevo brillante, al que han bautizado los mineros con el nombre de «Premier», será exhibido en dicha ciudad antes de su envío a Londres.

Más datos respecto al maravilloso brillante: mide cuatro pulgadas y me-

dia de longitud por dos media de grueso, asemejándose por su forma a un huevo de ánade. En su base es completamente plano.

El sin par «Premier» que ha sido asegurado en la cantidad de 950.000 libras, estará depositado hasta el momento de ser expuesto al público, en el «Standara Bank», de Johannesburgo.

Según todas las probabilidades, será regalado a la Corona británica por la Compañía de las minas de Johannesburgo, una vez que los lapidarios lo tallen en brillante, ó sea en la forma generalmente adoptada tratándose de diamantes de pureza absoluta.

## SUETOS

### Conferencias pedagógicas

Ayer tarde, y a la hora acostumbrada, tuvo lugar en la Escuela Normal de Maestras la conferencia que los viernes tienen a su cargo las alumnas de dicho centro.

Fué ayer la disertante la señorita Adrados, quien desarrolló, en un hermoso discurso, el tema «La locura en la niñez; el sueño; el somnambulismo», haciendo muy atinadas consideraciones de carácter psicológico y fisiológico acerca de estos interesantísimos fenómenos.

Al acto asistió numeroso y distinguido público, que premió con espontáneos aplausos la meritisima labor de la distinguida alumna disertante.

Estas conferencias van sucediéndose con progresivo interés, lo cual es signo evidente de su utilidad y prueba del acierto con que han sido organizadas.

### Explosión

El día 6 del actual, a las ocho de su mañana, en ocasión de ir a encender la fragua el vecino de Maderuele Deogracias Bengochea, de profesión herrero, se produjo una explosión en el hornillo de aquella, ocasionada sin duda por alguna materia inflamable colocada de antemano.

Deogracias Bengochea resultó lesionado, a causa de las chispas que le saltaron a la cara, y el edificio ocupado por la fragua con algunos desperfectos.

Ha sido detenido como presunte autor el también vecino y de la misma profesión Casimiro Hernando, quien no se encontraba en las mejores relaciones por motivo de su oficio, con el Deogracias.

### Incendio

El Alcalde de Pinaragrillo da cuenta de un incendio de escasa importancia ocurrido el día 7 de los corrientes a las 9 de la noche, en unos servidamientos de la propiedad del vecino Pedro Santos Aceves, sin desgracia personal alguna.

### Pérdida

Según participa el alcalde de Pinaragrillo, le ha desaparecido al vecino de Adanero (Avila) Casimiro Torrecoilla, una res vacuna, en ocasión en que regresaba de la feria de Fuentepelayo personal alguna.

### Denuncias

La Guardia civil de San Ildefonso, ha denunciado 80 reses de ganado cabrío propiedad de D. Antonio Cerezo, vecino de dicho Real Sitio, por pastoreo abusivo en la finca titulada «La Saunca» propiedad de D. Lino y don Alonso Barroeta, vecinos de Madrid. —Ha sido denunciado por la fuerza del puesto de La Pradera el vecino de San Ildefonso Pedro Jimeno, por sustracción de una carga de leña de pino verde de las posesiones del Real Patrimonio.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA DELICIA

CONFITERIA, REPOSTERIA Y PASTELERIA

JUAN MANUEL FERNANDEZ

8, Plaza del Corpus, 8

En este nuevo y elegante establecimiento se sirven con esmero chocolates de las mejores fábricas á 50 céntimos con un vaso de leche, bizcochos y azucarillos.

Vermouth, con selz, á 20 céntimos copa; con gota de Bitter, á 25 céntimos.

Especialidad en jamón en dulce, lengua á la escarlata, pavo trufado, galantina de gallina, pollos rellenos y un sin número de fiambres.

Se preparan fuentes y ramilletes de todas clases.

Pasta surtida á 2'25kilo.

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## Gran tienda de calzado

Pedro de Benito

SEGOVIA

Inmenso surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños, procedentes de las mejores fábricas y á precios económicos.

Única casa en calzado de campo y caza de diferentes modelos.

Bota charol de una pieza para militares.

Chanclos de goma marca "Boston."

Borcegués de Peñaranda y Peñafiel para la clase obrera, muy baratos.

Visítad esta casa y os convenceréis.

Real del Carmen, 24,

SEGOVIA

## EMULSIÓN FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más pederoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos, tardos en andar, desgastados, linfáticos, raquíuticos, escoliósicos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

## Parada

Desde el día primero del próximo Marzo está abierto al público, el acreditado puesto de monta establecido en Segovia en la calle de San Roque, número 2 (Velódromo), de D. Francisco García Priego, con la mejora de un gran caballo semental, de sangre Inglesa, de alzada siete cuartas y nueve dedos, de pelo castaño oscuro y hermosa lámina.

Este establecimiento con el fin de dar el más exacto cumplimiento, ha puesto en condiciones excelentes el local mencionado.

## Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitósferico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

## REGENERADOR DE LA SANGRE

### HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados. EN PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Venta de casas

Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván.

Otra en la Travesía del Perucho número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla.

Otra en la Plaza de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla.

Otra en San Ildefonso, calle de Jardineros, número 8. Consta de cuadras, principal, segundo y boardilla.

Darán razón en la Imprenta de este periódico.

## PILÉPIL DE MIDY

CREMA EPILATORIA SIN IGUAÉ

El vello desaparece á los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis ú ocho complicaciones

**El vello no vuelve á salir.**

El *Pilépil* no ataca á las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, al que disuelve hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio é inofensivo.

Único concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

## Liquidación

Se hace de todas las existencias de invierno, por fin de temporada, á precios baratísimos, en la gran zapatería

### LA ESPAÑOLA

8, Isabel la Católica, 8

Inmenso surtido en calzados de todas clases desde los más elegantes á los más modestos, 25 por 100 más barato que todas las demás tiendas.

Se construyen en la casa toda clase de calzados á medida; se hacen composturas con perfección, y se fabrican clases especiales para pueblos.

Depósito general para la provincia de los acreditados chanclos marca "Boston."

## Regalo al público

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compare en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

## A buscar la suerte

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE

FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

## VINO Y JARABE DE DUSART

El *Lacto-Fosfato de cal* contenido en el *Vino y Jarabe de DUSART* es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíuticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al *Vino ó Jarabe de DUSART* soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El *Lacto-Fosfato de cal* dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana:

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

Siluetas contemporáneas

Emilio Ferrari

Inspirado y elegante poeta castellano, natural de Valladolid. Su brillante y castizo estilo y sus merecimientos literarios, le han llevado hace tiempo á ocupar un sillón en la Academia Española.

Ha escrito poesías tan notables y tan llenas de inspiración como su celebrado poema 'Abelardo y Dos celos y dos almas'.

En todas sus obras resplandece la llama de su genio poético y se destaca el poder de su concepción grandiosa.

[La recitación que hoy publicamos, está tomada de una hermosa poesía escrita por Ferrari con motivo del proyecto de elevar una estatua en París al inmortal autor del Quijote.

CERVANTES

La Edad Media se hundió. Cual se desmoronó el gigante el árbol carcomido y seco, El Feudalismo descendió á la tumba, En la campana comuñera el eco De la futura libertad retumba.

Roto de la ignorancia el férreo anillo Buscó en la imprenta el pensamiento El arcabuz sustituyó al cuchillo, (cuño) Y con fragor se desplomó el castillo Sobre el sangriento polvo del terruño.

De trémenda ansiedad en que perplejo, Desalentado el corazón y errante, El hombre murmuró: 'Nada hay delante; Mi edén, acaso, ó mis espaldas dejó.'

¡Brocaz blasfemia, vergonza dudal! Así Asahavero compasión demanda, Cebarda y flaco la conciencia muda, Y la voz del Señor, severa y ruda, Repite siempre á sus oídos: 'Auda'.

Andará, sí. Ya el cielo se ilumina, Recorre hondo y vital sacudimiento, La alborozada tierra, que germina, Y alzándose del polvo de la ruina, Grita al mundo una voz: 'Renacimiento! Dichoso tiempo, amanecer dorado! De un día por Dios mismo festejado, Risueño desputar tranquilo y puro, Que arrullan los recuerdos del pasado, Que alegrán los ensueños del futuro, ¡Renacimiento! Embriaguez de vida, Palpitación universal de gloria, Himno de arte que á gozar convide, Poema de la ciencia redimida, Página de oro de la humana historia. Al ponerse ese sol, en los instantes En que oculta su disco de brillantes, El genio nace á quien el orbe acota, Y el edificio en su esplendor remata, Como escultura colosal, Cervantes, Es el Titán que en soberano arroyo, Con un pie en cada edad se alzó divino. Y, nuevo Moisés, abrió á su antojo, A la extraviada humanidad camino. Por las olas sin fin de aquel Mar Rojo; El cautivo en Argel, héroe de Lepanto, El teniendo á su merced sumisa, La inspiración, con singular encanto Supo arrancar el llanto con la risa. Y provocar la risa con el llanto, El un libro escribió que sin segundo, La realidad y el ideal hermana, Libro que encierra, crónico y profundo, La contrapuesta variedad del mundo, Y el claroscuro de la vida humana, Todo el que sueños adoró distantes, Y, esclavo de lo real, viva en sus grillos. Oirá la carcajada de Cervantes, Pues quién no tomó ventas por castillos,

Ni confundió molinos con gigantes? El genio, lengua que la voz traduce del universo y su esplendor refleja, Llama que al pueblo de Ismael conduce, Que el plan divino al pre-entir produce. Lo que aun informe la creación bosqueja. Verbo en que redimir á la caída Misera humanidad, coa vario nombre Y fecunda virtud desconocida. A través de la historia y de la vida. Perpetuamente Dios se está haciendo

(hombre)

EMILIO FERRARI

La mujer en la casa

¿Cómo se cria un niño?

(Continuación)

Muchas mujeres de las clases más humildes se ven precisadas á criar niños ajenos. Son las nodrizas, las que vulgarmente se conocen con el nombre de amas de cría. La lactancia que dan estas mujeres, por ser remunerada, es la que se domina lactancia mercenaria.

Todas las exigencias que se tengan para elegir una ama de cría están perfectamente justificadas. No puede entregarse la salud y el porvenir de un hijo á la primera advenediza, y cuantos informes y datos puedan recogerse nunca serán sobrados.

Por desdicha, la lactancia mercenaria se ha convertido en una industria no solo por parte de las amas, sino también por otras personas que, con el nombre de agostas para la colocación de aquellas, descuidan el exámen de las mujeres tanto como atienden al propio lucro.

Van á esas agencias muchas desdichadas é inocentes; pero acuden también, en mayor número, jirones de la hampa, que llevan en su organismo infecciones suficientes para convertir el seno que debiera ser fuente de vida en filtro envenenado que emponzoña la existencia del tierno infante.

Ya se que, en 1877, el Gobierno civil de Madrid expidió un reglamento de higiene especial de las nodrizas, é instituyó un negociado para el reconocimiento de las mismas; pero no ha dado resultado alguno porque no es suficiente ni está bien estudiado.

Aquí nadie se preocupa de la existencia y funcionamiento de esos centros para colocación de nodrizas; nadie ha pedido que se giren visitas, que se les vigile; nadie ha creado un centro como debe de crearse, como el que yo proponería, si alguien que pudiese darle vida quisiera hacerlo. Un centro que responda de la sanidad física y moral de las amas que proporcione, y, á la vez, dé á las amas garantías sobre la salud del niño que ha de criar; pero un centro así requiere una organización muy compleja, muy vasta, y, seguramente, no acudirían á inscribirse en él ciertas mujeres que no deben dedicarse á nodrizas.

Mientras continúen las cosas como están, los padres deben preocuparse de quién es y cómo es la mujer á la cual van á entregar su hijo, y el médico dirá, después de un minucioso reconocimiento, si es ó no buena criadora.

Mucho se ha escrito y declarado contra las nodrizas. Tácito las consideraba como un mal nacido de la decadencia de las costumbres. Si, un mal; pero hay males necesarios. La moliciosa que enerva, la coquetaría, la ausencia del sentido moral de algunas mujeres, por fortuna en exigua minoría, y la miseria dorada en muchas ocasiones, son las causas de que aumente de día en día el número de nodrizas.

Sea el ama soltera, casada ó viuda, debe inquirirse primeramente la causa que la induce á buscar un niño para criarle.

Desconfiad, lectoras, de esas mujeres que os aseguran que murió su hijo, y ni os presentan las pruebas, ni se enternecen y lloran cuando por primera vez aproximan á su pecho vuestro niño. Puedo aseguraros que esas mujeres repugnan á mi conciencia de médico, tanto como á mi corazón de padre.

Lo nodriza debe ser robusta y sana, y su leche abundante y buena. El exámen del ama debe hacerle siempre el médico; pero como hay muchas señoras que quieren enterarse por sí mismas de algunos detalles, bueno será que aquí desvanezca yo algunos errores y falsas creencias que he visto muy arraigados.

No es mejor ama la que tiene el pecho más grande. Puede ser la mama muy voluminosa y la glándula muy pequeña. Hundiendo los dedos en los pechos se tocan unas eminencias duras, desiguales y como arracimadas; pues cuanto mayor sea su número y más cerca se encuentren de la piel, tanto mejor para la criatura.

Que el pecho sea redondo, cónico ó en forma de pera, no tiene gran importancia, aun cuando es preferible el cónico; lo importante es que sea duro y pesado, prominente, no caído y que la glándula esté bien desarrollada y la piel surcada de rayas ondulantes y azuladas.

Debe darse preferencia á las solteras sobre las casadas, por ser más fácil vigilarlas y para evitar las exigencias y á veces, las brutalidades de un marido que, alegando sus derechos, amenaza con llevársela por el menor motivo y á cada momento, ó llevándosela, realmente, cuando es más necesaria. Las viudas también son preferibles, y si han tenido otros hijos, comprenderán mejor sus deberes.

La leche no debe ser muy antigua, cuando más, de cuatro meses. La mujer que al terminar la crianza de un niño comienza á lactar otro, podrá tener mucha leche, pero está expuesta á perderla más pronto.

Obtengo la costumbre de hacer que los padres no intervengan, aparentemente, en la admisión del ama. Si del reconocimiento resulta buena criadora, propongo desde luego á los padres que la acepten, y como ya de antemano sé lo que han determinado entregarme de soldada mensualmente, y la clase y número de vestidos que comprometer á regalarla, soy yo quien se encarga de notificárselo á la nodriza y de oponerse á las exigencias injustificadas que pueda formular.

La hago comprender que, siendo yo quien la contrata y admite, soy también quien puede despedirla, sin oposición por parte de los padres del niño. Enumero los trabajos á que tiene que dedicarse, la limpieza esmerada del pequeñuelo, el régimen alimenticio que ha de observar, insistiendo en los detalles ya expuestos y conveniéndola de que, sino cumple á satisfacción, se cambiará de ama inmediatamente, haciéndola creer que al médico le importa poco la variación de ama porque no se perjudica al niño con ello, precisamente por ser esta presunción, muy común en las amas la que las hace constituirse en tiranos. Secundando los padres mi actitud, ve la nodriza cuán escasa importancia se la concede, y no estando segura de su posición en la casa, es más moderada en exigencias y no trata de imponerse.

Dr. TOLEDO.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones, 4.º Capitán del Regimiento de Sitio, Vigilancia. los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 8

Gobernación.—Reales órdenes de jubilación y nombramientos de médicos de baños.

—Otra resolutoria de una instancia

referente á los emolumentos que los médicos directores de baños, sustitutos, han de abunar á los jubilados.

Otra ídem id. solicitando se modifique el número 2.º de la Real orden de 14 de Febrero último, y se disponga que el concurso de inspectores de aguas minero-medicales se verifique antes del también convocado para el día 9 próximo.

MERCADOS

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 53 reales las 94 libras castellanas, Centeno, á 42, Cebada, á 38 y 38, Algarrobas, á 34.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el arco, 150 fanegas de trigo que se cotiza á 53 reales fanega y 100 de centeno á 43 1/2.

En el Canal, 250 fanega de trigo que se cotiza á 53 reales fanega.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 51 reales fanega.

Venta

Se hace de cuatro hermosas cabras con abundante leche.

Se informará en la administración de este periódico.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebel-des, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado. PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Imprenta de los Hijos de Santiago

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los diépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Folleto de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (27)

Justicias del Rey D. Pedro

NO VELAS HISTORICA

IPOR

Don Manuel Torrijos.

Trastámara, nada se determinaba á resolver. Triste era, pues, la situación en que don Pedro el Ceremonioso se encontraba, y no muy desfavorable ya la en que don Pedro de Castilla se había colocado. Este, á quien en medio de los azares de la guerra, ni uno solo de los incidentes en ella ocurridos se le escapaban, no se olvidó por lo tanto de la mala conducta observada por don Juan de la Cerda y don Alvar Perez de Guzman, y mandando en su persecución algunos centenares de lanzas, juró vengarse de ellos mandándolos degollar y haciendo colocar sus cabezas encima de las almenas del castillo de Cubel.

Por fin quiso Dios que la cólera de castellano se aplacase, y el cardenal Guillermo, legado del Papa, que desde medio mes atrás venia interponiendo su influencia entre ambos soberanos, á fin de ajustar las paces y evitar aquella guerra civil continuase por más tiempo, logró una tregua de quince dias con la esperanza tal vez de que en aquel término cesarian todas las hostilidades.

Mucho trabajo le costó al legado del Papa el recabar del rey de Castilla esta insignificante tregua, y grande fué el contento que se apoderó del monarca aragonés al saber por boca del cardenal que había sido concedida; pero la súbita alegría de Pedro el ceremonioso se convirtió muy luego en tristeza, tan luego como supo que el monarca castellano se había apoderado de la villa de Tarazona, poblándola con gentes de su reino, sin cuidarse de observar la tregua ni de cumplir con nada de lo pactado.

La desgracia del monarca aragonés fue admirándose, no obstante, tan luego como llegó á sus noticias que la ciudad de Alicante y algunos otros pueblos y fortalezas, habían sido tomados por su gente.

El rey de Castilla prosiguió, no obstante sus excursiones por la frontera de Aragón, y encaminándose hacia Borja, donde la sazón se hallaban acampadas las tropas de don Pedro el Ceremonioso, se dispuso á entrar en pelea con ellas, decidido á penetrar de lleno en el reino de Aragón, devastando sus campos y apoderándose de todas sus riquezas.

El legado pontificio se presentó, no obstante, segunda vez en el sitio donde don Pedro el Cruel se hallaba, y á fuerza de ruegos de súplicas y de amenazas, consiguió del monarca castellano que se estableciese otra nueva tregua de un año, aunque bajo condiciones más firmes que la primera, á fin de evitar un nuevo rompimiento.

El rey de Castilla se obligó, merced á estas condiciones, á dejar en poder del legado pontificio la ciudad de Tarazona y los demás lugares que había tomado al de Aragón; y este se comprometió también á entregar al mismo cardenal Guillermo, la ciudad de Alicante y algunos otros pueblos que había tomado al de Castilla; todo esto con pena de excomuniación al que no guardase lo capitulado.

Firmose este tratado á últimos de Mayo de 1357 y pregonado en Tarazona y Zaragoza, ciudades en que ambos monarcas se encontraban, don Pedro de Castilla, salió de aquella ciudad dejando en ella á su entonces camarero mayor, por cesión de don Diego de Padilla, Juan Fernández de Hinestrosa; encaminándose á Agreda donde estuvo acampado por espacio de quince dias. En este término se le separó el infante don Fernando que desde la villa de Oriuela había andado en tratos con su hermano y el rey de Aragón, y don Pedro de Castilla, á quien segun las crónicas pusieron de muy mal humor estas defecciones de los que se mostraban sus amigos, temiendo que sus hermanos bastardos hiciesen más adelante lo mismo, tuvo intención de asesinarlos á todos en la villa de Agreda, incluso á su primo el infante don Juan de Aragón. Pero disgustado al parecer por no poder hacer otro tanto con el conde de Trastámara, á la sazón en Zaragoza, desistió por entonces de su empeño, aguardando ocasión más favorable para llevar á cabo su pensamiento, y se dirigió á Sevilla en compañía de sus gentes.

didamente obsequiados por los padrinos.  
 Los desposados han recibido muchos y valiosos regalos de sus relaciones, prueba de las muchas simpatías de que gozan.  
 Reciba el nuevo matrimonio nuestra felicitación más expresiva, deseándoles una interminable luna de miel.

Ha sido nombrado Ecónomo de la Iglesia Parroquial de San Millán nuestro querido amigo, don Pedro Gozalo, Beneficiado de esta S. I. Catedral.  
 Reciba nuestra enhorabuena.

**Muerte de un niño**  
 En el inmediato pueblo de Otero de Herreros ha fallecido á consecuencia de haberle ingerido agua hirviendo, según dictamen facultativo, el niño Bernardino Piquero Arribas, de 22 meses de edad.  
 Con tal motivo, el Juzgado instruye el atestado correspondiente.

**Denuncias**  
 Por la Guardia civil del puesto de «La Pradera», ha sido denunciado el vecino de la localidad citada D. Rufino Piñuela, por pastoreo abusivo de sesenta reses cabrías de su propiedad, en la mata titulada «Cabezagatos», perteneciente al Real Patrimonio.

La fuerza de la Benemérita del mismo punto ha presentado la oportuna denuncia de varias reses de ganado cabrío que abusivamente pastaban en el taller de Navalcaz, perteneciente al Patrimonio Real.

Hansido denunciadas por la Guardia civil del puesto de «La Pradera», treinta reses de ganado vacuno propiedad de D. Miguel Gila, por pastoreo abusivo en la dehesa de Navalricón al sitio denominado «Barranco del Lobo», que pertenece al Real Patrimonio.

**Oposiciones**  
 A las diez y media de ayer, continuaron los ejercicios de oposiciones á la plaza de Director de la banda de música de la Academia de Artillería.  
 De los 11 opositores que practicaron el primer ejercicio, solamente los Sres. Rome, Velez y Vicente, fueron aprobados en él y por lo tanto en condiciones de pasar al segundo consistente en dirigir la banda que interpretó el preludio de la Zarzuela «Los Bohemios».

El tribunal lo componían los señores Coronel Director, Teniente Coronel y Comandante de aquel centro, y los músicos mayores del Regimiento de Infantería de Covadonga y del Batallón de cazadores de Figueras.

Retirados dichos señores á deliberar acordaron conceder la plaza al señor Rome por ser el que más notas reunía en la clasificación de los ejercicios.

Después de brillantes ejercicios de oposición ha sido elegido Penitenciario del Obispado de Calahorra el Licenciado don Ramón Galindo y Barroso.

Dicho señor es muy cononocido en esta provincia por haber desempeñado varios cargos en la diócesis de Segovia.

Reciba nuestra enhorabuena.  
 Hállase enfermo de algún cuidado el general de Artillería, Sr. Azuela.

Celebraremos mucho y con nosotros seguramente la buena sociedad de Segovia el restablecimiento del distinguido enfermo.

Hoy disertará en la Escuela Normal de Maestras la señorita Victoria Adrados, sobre el tema «La locura: locura en la niñez: sueño: sonambulismo».

**Juzgado municipal**  
 Registro civil  
 Se han inscripto las defunciones de Rufo Martín Pesquera, de 18 meses, Salvador Alambillaga Cervera, de 64 años, casado, en el Hospital, Elvira Casado Lobo, de ocho meses y Felicitiana Sanz Arribas, de 4 años, y el nacimiento de María Marqués Gómez.

Se ha posesionado de la escuela de niñas de Carbonero el Mayor, la Maestra propietaria doña Aniceta Isulegui

—Don Ciriaco Virseda Paez ha cesado en el desempeño de la escuela mixta de Barbolla.

El señor Oña, que fué declarado hijo adoptivo del pueblo de Bernuy de Porreros, ha recibido á una comisión de aquel Ayuntamiento la cual viene á entregar á dicho señor la copia del acta en que tomó el acuerdo.

En el acta se consignan frases altamente laudatorias y justas para el señor Oña.

Por error dijimos en nuestro número de ayer, al reseñar la sesión del Ayuntamiento, que el señor Lotero dió orden de que se leyese la carta del señor Marqués de Cañada Honda en la

que daba gracias por la distinción de que le había hecho objeto el Municipio.

No fué el señor Lotero que no asistió á la sesión por encontrarse ausente sino el señor Entero el que dió el orden para la lectura de dicho documento.

Se ha recibido un numeroso surtido de postales que se vende á precios regalados en la Papelería «Los Catalanes».

También se venden para el próximo domingo de Piñata «Lanza Perfumes» novedad.

Depósito del acreditado Chocolate con leche que se vende muy barato. Se liquidan todos los juguetes.

# Por teléfono

## Abono por media hora

### Primera conferencia

### Lo de los teatros

#### Los actores

Los actores señores Cirera y Soler estuvieron hoy en el Gobierno civil, visitando al conde de San Luis.

Ante dicha autoridad protestaron del acuerdo tomado por autores y empresas para cerrar los teatros, diciendo que perjudicaba á sus intereses.

Manifestaron que apoyándose en los contratos que tienen hechos, exigirían el sueldo durante las noches que durare el cierre, pues no siendo esto por causas imprevistas ó estipuladas se creían con derecho á no perder esos sueldos que necesitan para vivir, pues el actor no tiene más patrimonio que su diario trabajo.

Los comisionados prometieron al Conde de San Luis no tomar parte en ningún mitin de protesta contra las autoridades y esta promesa la hicieron como representantes de una clase.

#### Una reunión

Este asunto de los teatros va á dar mucho juego.

Para mañana á la una de la tarde están citados todos los actores en el Salón Zorrilla, situado en la calle de la Reina número 8.

El objeto de esta reunión magna es protestar del acuerdo de la Sociedad de Autores y de las empresas de Madrid.

#### Represalias

La actitud en que se han colocado los actores varía por completo los términos en que estaba planteada.

Puestos abiertamente contra la Sociedad de autores dicen que éstos han obrado con conocido egoísmo, pues si bien es cierto que el cierre de los teatros de Madrid les merma sus ingresos, sigue cobrando los que devengan en provincias, mientras que ellos se morirán de hambre.

Si este estado de cosas continua y no les pagan las empresas, los actores asociados, como están casi todos, tienen el propósito de ir á la huelga general y hacer que también cierran los teatros de provincias.

#### Los músicos

Los músicos de orquesta también han visitado hoy al Gobernador civil en sentido análogo al de los actores. Créense con derecho á percibir sus sueldos, puesto que el cierre es por la voluntad de la empresa, y están dispuestos á mantener este derecho.

#### El gobernador

El conde de San Luis, por su parte, parece que no cede en sus propósitos.

Recordando hoy la circular que dictó en primero de Agosto para los empresarios de espectáculos públicos y delegados de su autoridad, dijo que con el margen de 15 minutos

que anteriormente se había concedido para empezar la última sección y con la media hora que concedió últimamente, hay tiempo sobrado para que las funciones puedan terminar sin perjuicio de nadie.

#### Comentarios.

El tema de todas las conversaciones es esta cuestión de los teatros.

Todos creían que los actores seguirían sin protesta á los autores y empresarios, por haber éstos pensado en ellos.

La protesta ha causado impresión y ahora se espera el nuevo conflicto.

#### Consejo en Palacio

Bajo la presidencia del Rey se ha celebrado hoy consejo en Palacio.

El señor Villaverde en su discurso y hablando de política interior se ocupó de los sucesos más salientes de la semana.

Trató algo del aspecto que presentan las próximas elecciones provinciales y de la designación de interventores.

También se ocupó del tumulto promovido en Barcelona por los que sañan de un mitin libertario.

Por último, dió cuenta del conflicto de los camareros y del cierre de los teatros de Madrid.

De política exterior marcó principalmente el Sr. Villaverde la situación de Rusia en Mukden, cuya situación parece bastante apurada, pues las últimas noticias acusan una nueva é importantísima derrota.

#### Firma

Del ministerio de la guerra ha firmado hoy el Rey los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo á los generales de Brigada Sres. don José García y D. Miguel Imaz.

Id. id del M. M. al Intendente de División, don Ricardo Ventura.

El ministro de Estado puso á la firma del Rey los decretos acordados en el consejo de ayer referentes á colonización de nuestras posesiones del Río Muni.

#### Los republicanos

Los republicanos madrileños se aprestan á luchar denodadamente en las elecciones provinciales.

Como propaganda celebrarán varios mitins á alguno de los cuales asistirá el Sr. Salmerón.

#### La nieve

El temporal de nieves en el norte de España es horrible.

Telegrafía el Gobernador civil de Santander diciendo, que en el pueblo de San Miguel de Aguayo la gran cantidad de nieve ha hecho que bajo su peso se derrumben la iglesia, el edificio del Ayuntamiento y tres casas del vecindario.

Afortunadamente no hubo degra-

cias personales que lamentar. La situación de aquella comarca

va inspirando serios cuidados pues el temporal de nieves continúa.

#### Moros ejecutados

Telegrafían desde Málaga diciendo que en Melilla el Pretendiente ha ejecutado á varios moros leales al Sultán que pertenecían á las kábilas del campo de dicha plaza española.

Los cadáveres fueron encerrados en sacos y arrojados al mar.

#### De la guerra

Telegrafían desde la capital de los Estados Unidos diciendo que el Gobierno ha recibido noticias oficiales de Tokio por las cuales se sabe que los japoneses han obtenido una enorme victoria sobre los rusos en las cercanías de Mukden.

Los rusos se han declarado vencidos y se retiran precipitadamente.

Las pérdidas que por ambas partes ha habido son grandísimas.

#### De San Petersburgo

La derrota de los rusos es un hecho. Del mismo San Petersburgo telegrafían diciendo que allí se han recibido noticias en las cuales se dá como muy comprometida la situación de Kuropatkin como consecuencia de las últimas operaciones.

Numerosos y nutridos destacamentos japoneses han cortado la retirada al ejército ruso y todos ven ahora que Kuropatkin para salvar sus tropas tendrá que sacrificar muchas vidas.

El telégrafo ha sido cortado por los japoneses y el no haberse recibido más noticias directas después de las que trasmite ahora, tiene alarmadísimos á los rusos.

En todo caso todos están convencidos de que Rusia ha recibido un golpe tremendo.

#### Las huelgas

Todos los obreros de los arsenales del Báltico se han declarado en huelga.

Esto tiene mucha importancia, pues aparte la parada de los arsenales, los nuevos huelguistas son muchos y van á engrosar las filas ya nutridas de los revoltosos.

## Ultima hora.

### Segunda conferencia

### Espectáculos en Madrid

Los únicos espectáculos teatrales que en el día de hoy se celebran en Madrid, tienen lugar en Romea y Actualidades.

Este último está convertido en cinematógrafo hasta la solución del conflicto pendiente.

A última hora se dice que las empresas están en tratos con compañías extranjeras y que si el conflicto no se resuelve antes del domingo, el lunes debutará en uno de los más concurridos coliseos de esta Corte, una compañía de Opereta que está actuando en provincias.

Esto ha aumentado la irritación de los actores contra los autores.

La impresión general es, que la Sociedad de autores ha fracasado en su tentativa y que tal situación no puede prolongarse más de tres ó cuatro días.

### Consejo de Instrucción pública

Se ha reunido el Consejo de Instrucción pública en pleno bajo la presidencia del ministro.

El Sr. La Cierva dió cuenta de las reformas que proyecta llevar á cabo en la primera y segunda enseñanza.

Las bases fueron bien acogidas y se harán imprimir con el fin de que repartidas puedan ser estudiadas con detenimiento.

El sábado volverá á reunirse el Consejo.

### En la Presidencia

Esta tarde han visitado en su despacho al Sr. Villaverde, los señores ministro de Hacienda y Director ge-

neral del Tesoro, para tratar del presupuesto de ingresos.

También estuvo el ministro de la Gobernación informando al Sr. Villaverde de asuntos propios de aquel departamento.

El Sr. González Besada volvió á decir que las Cortes no se reunirán hasta terminar la labor que el Gobierno ha de llevar á las mismas.

### Silvela y Conde de San Luis

Ha conferenciado con el Gobernador civil de Madrid don Francisco Silvela.

La conferencia se supone relacionada con el conflicto pendiente por el cierre de los teatros.

### Fábrica de Moneda

De Castellón telegrafían, que en un molino harinero del término de Villarreal, ha descubierto la guardia civil una fábrica de moneda falsa, incautándose de una máquina para acuñar monedas de cinco pesetas.

El que habitaba el molino ha sido detenido.

### Crimen

Comunican de Villanueva del Arzobispo que se ha cometido un crimen en aquel término.

Parace ser, que entre Manuel Marín (á Ojos gordos) y Santiago Parado (á el Chato) existían resentimientos.

Habiéndose encontrado suscitaron conversación sobre las antiguas diferencias que entre ambos existían, conversación que fué agriándose en términos que vinieron á las manos dando Manuel á su enemigo tres puñaladas que le quedaron moribundo.

Dícese que el agresor estaba borracho.

### Sobre el viaje del Rey

El periódico «Le Petit Journal» de París, dedica un artículo al viaje de D. Alfonso XIII á dicha capital.

Excita á la población á dispensar al Monarca español un caloroso recibimiento.

Se hace una semblanza de D. Alfonso, presentándole como un Monarca de grandes esperanzas y brillantes aptitudes.

El articulista añade, Si Francia notiene Princesas cuenta con un ejército brillante que poder mostrarle.

Se preconiza en el artículo citado la necesidad de una alianza Franco-española, más desinteresada que la pedida por Alemania é Inglaterra.

Dícese también que dicha alianza es también necesaria para el desarrollo de los intereses de Francia en Marruecos.

Por último, invita á la capital á que se muestre al Rey de España unida, fuerte y tranquila.

### De la guerra

Telegramas de Londres comunican que en el día de hoy se está celebrando en Tokio la victoria de los japoneses.

Los edificios están todos engalanados con banderas.

De París, con referencia á despachos de Mukden, dicen que el general Oyama ha dado la orden de perseguir á los rusos en general y que ha prohibido á las tropas acuartelar dentro de la Ciudad.

### Bajas rusas

Un despacho de Tokio dice que los rusos han dejado sobre el campo de combate 8.000 cadáveres.

## LA BOLSA

### COTIZACIÓN DEL DIA 9

Interior.....	78'50
Amortizable al 5 por 100....	98'30
Acciones del Banco.....	455'50
Acciones de Tabacos.....	409'00

### CAMBIOS

París á la vista.....	31'50
Londres á la vista.....	00'00

G. Ocho.

EN 3.ª PLANA  
 Siluetas contemporáneas  
 La mujer en la casa